



## Regierungsratsbeschluss vom 22. November 2022

Weiterentwicklung Parkierungspolitik: aktive Projektentwicklung Quartierparkings

---

P221302

1. Der Regierungsrat genehmigt die im vorliegenden Bericht skizzierte Stossrichtung zur aktiven Projektentwicklung von Quartierparkings.

### **Begründung**

Von privater Seite betriebene Quartierparkings sind seit Langem Bestandteil der Basler Parkierungspolitik. Aus verschiedenen Gründen wurden in den letzten 20 Jahren aber nur sehr wenige Anlagen erstellt. Der Kanton hat den gesetzlichen Auftrag, für eine Verlagerung von Parkplätzen von Strassenparkplätze auf Privatgelände zu sorgen (USG § 16 Abs. 2bis), damit mehr öffentlicher Raum für Velomassnahmen, Bäume, Boulevardgastronomie etc. zur Verfügung steht. Zudem werden aufgrund erhöhter Ansprüche an die Verkehrssicherheit und neuer Normen infolge stetig breiter werdender Fahrzeuge künftig weitere Parkplätze wegfallen. Deshalb möchte der Kanton die Entwicklung von Quartierparkings aktiver als bisher vorantreiben. Der Kanton kann sowohl eigene Projekte entwickeln als auch private Projekte beeinflussen und allenfalls aus Mitteln des Mobilitätsfonds mitfinanzieren. Als ersten Schritt hierzu wird ein Konzept erarbeitet, das die Möglichkeiten aufzeigt und die zur Umsetzung notwendigen Ressourcen abschätzt.

